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城事

格环城游百元票价追踪

人大代表质疑环城游高票价
多名代表将向市人大常委会提交建议降低票价

本报9月19日讯 护城

河通航在即，物价部门公布

了环城游百元票价，市民对

此存在争议。一些济南市人

大代表也希望票价能更加平
民化，降低游客和市民参与

的门槛，并将联名向济南市

人大提出建议。

19日下午，市民张青女

士给本报打来电话，表示护

城河即将通航，很多市民和游

客对此十分期待，但市物价局
16日公布的环城游票价却给

不少人泼了一盆冷水。张青表

示，环城河通航作为济南市投

资的旅游项目，收取一定的费

用可以理解，但全程100元的票
价实在太高，超过了普通市民

和游客的承受能力。

对此，济南市人大代表、

山东保君律师事务所主任张

宝军认为，护城河改造通航

是济南泉水游的标志，对济

南的旅游带来了深远的影

响，但环城游全程100元的票
价确实有点离谱。

“我认为50元的价格市

民和游客还是可以接受的，

没想到公布之后是100元。”

张宝军说。

张宝军表示，从法律程

序上讲，环城游票价也值得

商榷。市园林局作为事业单

位，不能以营利为目的，在公

布游船票价之前应该召开听

证会，听取市民的意见，向市

民公布游船成本等定价依
据。张宝军认为，从前景来

看，高票价不会对济南的旅

游带来好处，反而可能会把

游客挡在门外，容易造成“一
锤子买卖”，让游客有挨宰的

感觉，对济南的旅游形象会

造成负面影响。

对此，同为济南市人大

代表的山东鹏飞律师事务所

合伙人付强表示，护城河通

航对济南市和市民都是件好

事，可以开放泉水资源，吸引
外地游客。但护城河作为公

共景观，应对游客推介济南

风情和泉城风味，发挥其观

赏性和娱乐性的作用。应该

以公益为目的，收费游览肯

定会降低其效果。另外，即使

收费，也应该召开听证会，向

市民说明收费的依据，让游

客的钱花得明明白白。

两位人大代表表示，已
有多名代表对环城游高票价

提出质疑，将向济南市人大

常委会提出建议，希望相关

部门对高票价做出解释并降

低票价。 (本报记者)

本报9月19日讯 随着

试航游船顺利从东护城河驶

进小东湖，护城河实现全线贯

通，国庆节前游客将可以一船

游泉城。泉水浴场等沿岸景观

预计年底前完成。

据了解，国庆节前护城河

可以实现全线贯通，但沿岸的

景观打造、亮化和植被绿化工

程还需持续一段时间，年底前

才能最终完成。目前，施工人

员正对护城河东岸的古旧建

筑重新修整，并对门窗廊柱进

行刷漆。原定建设的游乐园刚

刚开工，目前正在紧张施工。

据介绍，随着绿化和两岸

景观打造的进行，护城河两岸

还将通过楹联、浮雕、雕塑等

形式表现虞舜文化、名泉文

化、名士文化、泉城乡土风情

以及济南老民俗。在黑虎泉附

近，将打造40多副楹联，在东

护城河畔将安放一组以“市井

风情”为主题的系列雕塑，展

现剃头、取水、磨刀、补鞋等老

济南的生活场景，和济南名人

刘敕有关的内容可能会出现

在东护城河，成为一个亮点，

但目前尚未开建。

有关人士表示，东护城河

一线将规划设计3座游船码

头，并铺设数百米长的景观木

栈道。同时，还将在兴华门桥

北侧恢复民国时期的老水电

站。 (本报记者)

环城游全程100元的票
价是如何核算出来的？19

日，有人大代表表示，市民

质疑环城游百元票价是可以
理解的，希望有关部门能尽
快通过适当方式，公布环城

游的成本。

19日，济南市人大代

表、山东鹏飞律师事务所合

伙人付强表示，护城河作为
济南的公共景观，是济南泉

城特色的代表，其开发主管

部门作为事业单位，也应该

以公益为主。考虑到护城河

提升改造的资金投入，适当

收取费用是可以的，但100

元的收费依据是什么？环城

游的成本到底是多少？对这

些百姓关心的问题，物价部

门在公告中并没有给出任何

说明，应该召开听证会向市

民做出解释。

付强认为，环城游是济

南泉水游的标志，但一开始

就设立过高的收费门槛，容

易将大量游客和市民挡在门

外，对济南旅游资源的伤害

是令人担忧的。

也有市民表示，环城游

共分为十站，每站10元，坐

船一周就要100元。如果游

客再想游览大明湖和趵突

泉、登超然楼，即使算上优

惠价也要190元，而北京故

宫旺季也只要60元，相比之

下，环城游的票价对普通百

姓来讲实在是太高了。环城

游的成本到底是怎么计算

的，一般游客和市民对此毫
不知情。护城河通航工程三

期投资为3 . 8亿元，加上之

前的投资，这些花费到底合
不合理，成本如何折算，难

道都要算在游客头上吗？

济南市人大代表、山东

保君律师事务所主任张宝军
认为，泉水是公共资源，济

南市物价局仅仅公布一个最

终价格是不合适的，环城游

主管部门也没有对此做出任

何解释，成本不明、花费不

清，护城河游船价格的制定

对游客来讲就成了一个暗箱

操作的过程。 (本报记者)

护城河通航

国庆节前实现

百元票价咋算出来的
人大代表建议公布环城游成本

环城游尚未正式通航，票价却引起热议。

本报记者 王媛 摄


